

La conférence annuelle des ministres des Affaires étrangères des pays de l'ASEAN réunit les ministres des Affaires étrangères de Brunei Darussalam, de l'Indonésie, de la Malaisie, des Philippines, de Singapour et de la Thaïlande, et leurs homologues du Canada, de l'Australie, de la Nouvelle-Zélande, des États-Unis, du Japon, et de la Communauté européenne. Le Canada est un interlocuteur privilégié de l'Association depuis 1977.

Les discussions de cette année devraient porter essentiellement sur des questions de sécurité régionale, en particulier les développements en Indochine et les perspectives d'un retrait anticipé des forces vietnamiennes du Cambodge. M. Clark fera un exposé sur le Sommet économique de Toronto, en mettant en lumière les questions d'un intérêt particulier pour l'ASEAN, comme l'Uruguay Round dans le cadre des négociations commerciales multilatérales (NCM), et la Conférence ministérielle d'examen à mi-parcours qui doit avoir lieu à Montréal en décembre 1988; il sera question en outre du commerce des produits agricoles et de l'Accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis.

Les pays de l'ASEAN sont à envier pour leur croissance économique, qui dépasse pratiquement celle de toutes les autres régions du monde en développement. Le commerce du Canada avec l'ASEAN s'est élevé à 1 833 milliards \$ en 1987, avec une balance de 16 millions \$ en faveur de l'ASEAN.

Pendant son séjour en Thaïlande, M. Clark signera un accord de coopération économique afin de donner un nouvel élan aux échanges économiques et commerciaux croissants entre les deux pays. Le commerce bilatéral en 1987 s'élevait à 400 millions \$ et devrait atteindre 500 millions \$ en 1988. M. Clark signera plusieurs accords relatifs à des projets de coopération pour le développement dans les secteurs des ressources naturelles et de l'environnement, ainsi qu'à des projets de coopération industrielle.

M. Clark échangera aussi des instruments juridiques mettant en vigueur le Traité sur le transfèrement des délinquants que le Canada et la Thaïlande ont signé en 1983.